

Samedi 29 Novembre 2008

leParisien.fr

Les articles

Accueil | Politique | International | Faits divers | Société | Sports | PSG | Loisirs, Spectacles, TV
La bataille du PS | Près de chez moi | A vous la parole ! | Forums | Vidéos | Services & Annonces

Edition Abonnés - Val de Marne

Tous les articles



BONNEUIL - FONTENAY-SOUS-BOIS

Le roller et le football pour éduquer et motiver

Hélène Bréault BONNEUIL, HIER. Le RollerFootBall expérimenté dans deux

COMMENT remotiver des collégiens en voie de déscolarisation ? Un professeur d'EPS de Bonneuil-sur-Marne, Olivier Bichet, expérimente depuis 2005 le « jeu du respect et de la citoyenneté » intitulé RollerFootBall (marque déposée). Un concept qui lui vaut aujourd'hui de recevoir le Prix de l'innovation éducative décerné par la Ligue de l'enseignement et l'association Pour l'école.

« Le respect des règles compte plus que de marquer des buts »

« Son principe, c'est d'apprendre à jouer en société pour mieux vivre ensemble, explique Olivier Bichet. Le sport sert à transmettre des valeurs de respect, citoyenneté, mixité, non-violence, partage, communication. Le comportement et le respect des règles comptent plus que de marquer des buts. »

A ce jour environ 300 élèves de Segpa (section d'enseignement général et professionnel adapté) ont pratiqué cette discipline qui mêle le roller et le football. Elle est plus facile à intégrer dans l'emploi du temps de ces classes.

Le directeur de la Segpa du collège Paul-Eluard de Bonneuil, Olivier Bouard, a pu en constater l'effet sur le comportement des élèves. « Ils sont plus attentifs aux matières comme l'anglais, le français, la technologie et s'entraident davantage. La cohésion du groupe a évolué. Il y a aussi plus d'écoute et de respect. Les incivilités sont moins nombreuses, dire bonjour devient plus facile. » Sans compter que les élèves un peu timides ont également pu trouver leur place.

Le collège Jean-Macé de Fontenay-sous-Bois l'expérimente depuis l'année dernière et au niveau national 11 établissements scolaires dont 2 en DOM-TOM attendent de se lancer.

Le Parisien

